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 MEMÓRIA 

          Teve inicio esta reunião às 15h30, excepcionalmente, Sra. 
Zélia cumprimenta a todos, agradece a presença, e pede para 
registrar o seguinte informe: nosso grupo de trabalho que foi 
estabelecido pelo Conselho sobre a violência aos trabalhadores 
nós concluímos uma parte na sexta-feira, foi boa a reunião, nesta 
reunião estavam os trabalhadores por distrito de Saúde, foi uma 



reunião com muita emoção, porque os trabalhadores que 
sofreram a violência física é que estão neste grupo de trabalho, 
foi um espaço de desabafo e de escuta qualificada, já 
entregamos os cartazes, os próprios trabalhadores levaram os 
cartazes para colocar nas UBS. Teremos uma reunião com o MPT 
dia 16/08/2023 às 10h00 reunião on line com o Procurador para 
debater com eles sobre a violência que está ocorrendo aos 
trabalhadores. Estratificamos alguns dados, mas a gente sabe 
que um dos problemas é a falta de RH, esperamos que isto 
melhore. Quem fez os cartazes foi o pessoal do Rogério da 
Infraestrutura, as outras Regiões estarão na próxima reunião e 
também levarão os cartazes, aí a gente já consegue colocar em 
todas as UBS. Vamos entrar na nossa pauta- Ofício 019/2023-
CMS sobre as questões da CIPA- encaminhado em 23/01/2023 e 
respondido em 27/07/2023- foram fitas 3 (três) perguntas: 1. 
Que seja encaminhado para análise o Relatório da CIPA das 
condições estruturais deste prédio; 2. Quais as medidas 
indicadas por esta Comissão de Prevenção para serem adotadas 
pelo Departamento de Infraestrutura, em relação aos banheiros 
feminino e masculino sejam do lado direito e esquerdo do 
corredor tendo como referência a porta de entrada da 
Secretaria, ao desalinho do forro do banheiro e os vasos 
sanitários sem os devidos tampos, há mais de 3 meses e 3. Quais 
medidas foram tomadas para a melhoria da sala onde está 
situada o espaço dos motoristas e apresente relatórios dos 
demais espaços onde são utilizados pelos trabalhadores no 
exercício de suas funções aqui na Secretaria de Saúde. Este 
documento chegou, eu não analisei, tomei ciência e quero fazer 
um encaminhamento: quero propor que este documento vá a 
Comissão da CISTT, vá a comissão de RH e vá a Comissão de 
Controle Social para análise, ou até conjunta para fechar este 
documento com relação ao local de trabalho aqui na Secretaria, 
alguém tem proposta diferente? A gente chama os 
coordenadores, eles discutem e levam para suas comissões para 
não atrapalhar o andamento das comissões. Todos concordaram 



com o encaminhamento. Sra. Zélia: sobre a RAG/2022 e  
PAS/2023 eles estão respondendo, que não entre para discussão 
do Pleno agora por que ainda não temos resposta. O que 
entraria no Pleno: a Saúde Bucal, que tem sair Resolução para 
ampliar as equipes de saúde bucal para estar em dois carros 
móveis no território da Região I, II, III e IV, não dá para a gente 
aprovar dois para uma cidade de 1.200.000 (hum milhão e 
duzentos mil) habitantes, e tenha clareza qual é a política de 
Saúde Bucal que nós temos. Não dá para gente fechar agora, 
mas a gente precisa aprovar agora estas duas equipes que foi 
solicitado e ampliar a carga horária dos profissionais. Sra. Lucia: 
não concorda em tirar da pauta o RAG, pede para verificar a 
opinião dos outros. Sra. Zélia: quero defender que a gente 
estabeleça o prazo para eles fazerem a devolutiva, se não 
devolverem a gente vai ter que votar, o RAG e a PAS, porque de 
qualquer jeito vou ter que convocar uma extraordinária para o 
RAG e para PAS e aí já para semana que vem.  Sra. Lucia: quando 
foi entregue isto para eles? Sra. Zélia: no dia seguinte após o 
Pleno eu já entreguei. Sra. Lucia: vai fazer um mês? Sra. Zélia: vai 
fazer um mês. Sra. Lucia Peniche: nós temos que responder 
rápido e eles não? Eles tem diretores de departamento que pode 
dar informação, tem que ver com os outros, da minha parte não 
concordo. Sra. Zélia: vou defender que a gente dê um prazo até 
sexta-feira para estes documentos chegarem ao Conselho, para 
segunda-feira a Executiva reunir de novo, analisar o documento, 
para gente aprovar ou reprovar o RAG eu dependo destes 
documentos, para gente aprovar a PAS mesmo sendo gastos a 
gente depende desta resposta deles. Alguém tem proposta 
contrario? Ninguém se manifestou. Então o encaminhamento é : 
que a Secretaria faça a devolutiva do RAG/2022 e a devolutiva 
dos questionamentos se acata ou não acata na PAS os 
questionamentos que eu coloquei.  Sra. Zélia: coloca em votação 
e o sim foi favorável, aguardar até segunda-feira, e também será 
informada a deliberação desta comissão Executiva no Pleno, nós 
colocaremos a Saúde bucal e o Regimento as considerações 



propostas pela Comissão de revisão do Regimento. Dr. Vilcemar: 
concordo que foi bastante tempo para se manifestar, o recurso, 
mas a proposta da Zélia de dar uma semana para que eles 
coloquem suas considerações, e não poderão dizer que fomos 
intransigentes e não demos tempo para eles. Sr. Wagner: 
também concorda com a proposta da Sra. Zélia. E a cerca do piso 
nacional do salário da Enfermagem? Sra. Zélia: na última reunião 
de RH foi colocado para gente o déficit de RH que gente tem, 
qual o dimensionamento que temos e o custo que impacta na 
folha, eles colocaram para gente sobre isto, são muito poucos 
que aderiram ampliação de jornada só 5 aderiram, é muito baixo, 
não ficou encerrada a discussão, esperamos que o SESMET venha 
na reunião da CISTT, e ficou para a comissão de RH, inclusive vai 
ter uma extraordinária para darmos continuidade nas questões 
da enfermagem. Sra. Zélia: que a gente fizesse um ofício à 
Secretaria que faça a Prestação de Contas do Fila Zero, porque o 
programa Fila Zero terá um relatório financeiro a parte do 
quadrimestre. Dr. Graco: a prestação tem que ser financeira e 
Assistencial. Sra. Zélia: faríamos um ofício solicitando tudo o que 
foi feito no Fila Zero: a descrição do Programa, a justificativa do 
Programa, quantas pessoas foram atendidas, quais são os 
resultados, quanto custou, se foi tudo pago, como foi o edital e 
os seus resultados. Alguém é contrário? Todos concordam. Sra. 
Zélia: que tenhamos um bom Pleno quinta-feira  com o ponto de 
pauta – Saúde Bucal e a comissão que debateu o Regimento 
apresente, encaminhar para todos os conselheiros, para que 
leiam e façam sua considerações, devolve para Executiva, a 
comissão senta e acrescenta ou não acrescenta os pedidos para 
que a gente possa votar isto no mês de setembro/2023 no Pleno. 
Dr. Graco: estamos fazendo a Saúde Bucal andar as duras penas 
sim, e as vezes até o pessoal cobrando de nós, porque nós na 
pandemia cobramos a segurança do servidor e da população, 
mas estamos caminhando no caminho certo quanto assegurar a 
Saúde Bucal. Sra. Zélia: não queremos que seja uma política de 
Saúde Bucal personalizada, queremos que seja uma política de 



Estado, chamado cidade de Guarulhos. Foi muito construtivo, 
tenho dois dias para escrever aqui com o Dr. Milton, não vou 
fazer uma Resolução rasa, como dos equipamentos que a gente 
só autoriza, tem várias considerações que a gente tem que fazer 
na odontológica, até porque é uma Resolução que sai daqui que 
vai para o Alto Tietê analisar, DRS analisar, para RAS analisar, 
então temos que fazer uma coisa bem feita, não podemos 
mostrar que não temos intelectuais no Conselho, médicos, 
dentistas, enfermeiros e assim por diante. Tem também o site 
que estamos terminando, quero mostrar uma aba e mostra 
como que esta. Dr. Graco: fala que vamos fazer história neste 
Conselho, se não fizerem política de Saúde o conselho tem que 
cobrar qualquer um que seja eleito tem que entender que saúde 
pública é primordial na cidade de Guarulhos, estes que estão 
hoje, eles não entendem, acham que saúde pública é gasto, e 
saúde pública tem que se tornar investimento. Sra. Lucia 
Peniche: eles acham que somos contra a gestão, não era muito 
fácil unir Conselho e Gestão, se andar junto a gente vai construir 
uma saúde melhor é isto que falta aqui. Dr. Vilcemar: muito bem 
colocado pelo Graco, pela Lucia, mostramos que este Conselho 
busca questões técnicas, busca valorizar interesses técnicos em 
detrimento a interesses políticos, quando evoluímos para este 
lado, a questão das terceirizadas que estão assolapando a Saúde, 
deixando uma pequena parcela da administração direta, e nós do 
Conselho já sinalizamos isto que a terceirização de forma 
desenfreada ela é muito mais nociva para a população e nociva 
para o estado, não traz resultado e incrementa gastos absurdos. 
Então eu precinto nesta fase de amadurecimento do conselho, 
melhorou muito, não posso negar, mas o interesse econômico de 
certos grupos, de certo nichos locais ainda estão dificultando 
muito o ajuste da saúde no município, quando conseguirmos 
sensibilizar este pessoal que o interesse não pode mais ser mais 
pessoal, meramente econômico, mas coletivo com certeza 
Guarulhos vai se tornar uma das melhores saúde do país, porque 
recurso e estrutura para isto tem, técnicos bem formados tem 



bastante ainda, falta agora que nossa oligarquias locais 
entendam que não adianta apenas encher o próprio bolso, não 
adianta se locupletar apenas para si, quando for aferido no 
momento respingara neles com certeza. Sra. Zélia: e o maior 
prejudicado em tudo isto que o Dr. Vilcemar coloca é a 
população. Dr. Graco: as palavras citadas foram todas muito bem 
vindas, acho que as terceirizadas vieram para mostrar tanto que 
a administração direta era boa, o HMU era ruim, mas era melhor, 
mesmo com aquela tragédia, e hoje esta acontecendo as 
mesmas coisas que acontecia no HMU no Pimentas. Tem que 
entender o seguinte: temos que fazer o serviço com melhor 
qualidade e com o menor custo. Houve um erro de fazer as 
terceirizadas e agora quem vai pagar por esta escolha mau fita é 
a gestão, é o Executivo o poder central, eles vão sentir na pele o 
erro que cometeram de deixar de ser uma administração direta. 
Qual ponto de salvação que nós temos para falar não, para peitar 
estas organizações: nenhum, por mais vontade que a gestão 
tenha de falar não a estas organizações, pode ser o pior, vão 
morrer mais pessoas ainda por falta de atendimento. Acho que 
temos que pensar como vamos restabelecer o ponto de 
equilíbrio na prestação de serviço em saúde na cidade de 
Guarulhos, e como que vai ser isto, precisamos começar a pensar 
nesta forma, e se eles não pensarem eles vão pagar caro com 
isto. Dr. Vilcemar: só para colocar que o Dr. Graco levantou uma 
questão aí, parece que a lição não foi aprendida, parece que o 
interesse econômico é superior as outras necessidades, quando 
mudar este paradigma econômico e o viés social, tem a onde  
você pode terceirizar e como você pode terceirizar. Sra. Zélia: o 
ingerenciamento é muito grande nas OS, a rotatividade de mão-
de-obra está descomunal não condiz com a assistência à Saúde, e 
isto faz com que cai a qualidade, nós ouvimos os Enfermeiros 
pensa no descontentamento da categoria da Prefeitura de 
Guarulhos, é um descontentamento que dói na alma, de cada 5 
(cinco) só 01 (um) cumpre todas as questões que quer colocar e 
assim por diante, há um descontentamento que qualquer 



risquinho vira uma fogueira nas questões, olha essa questão do 
SissOnline que a gente não consegue entender que sistema é 
esse que vai se contratado, quanto tempo esta sendo pago, 
porque a gente não tem as respostas, então este modelo de 
terceirização da saúde é a mercadoria, e a saúde não pode ser 
considerada desta forma. Olha este final de semana a perda da 
digitação de toda a vacinação, conversei com Amanda ela fez 
uma justificativa técnica que foi queda de energia e queda de 
internet que ocorreu e se perdeu os bancos já digitados do mês 
de abril até agora, então é muito sério. Sr. Renan: boa tarde, só 
do SissOnline nós temos o contrato de gestão que são as OS que 
prestam serviços nos hospitais, nas UPAs, é um contrato de 
gestão, e no caso do sissOnline é um contrato de prestação de 
serviço, qual a diferença: ele não tem as características do 
contrato de gestão, não é solidário. Atualizando como está: foi 
chamado por licitação lá em abril de 2023, essa licitação ela foi 
revogada e existe outra licitação que vai ser concluída agora no 
mês de agosto, a gente não tem como definir qual a empresa 
que vai ganhar a licitação, estamos falando de pregão eletrônico. 
Fazendo complemento em relação as doses de vacina realmente 
foi uma situação atípica que aconteceu, foi por conta de queda 
de energia, o Graco colocou a questão dos backups que são 
salvos, a queda foi tão grave que danificou até os backups que 
nós tínhamos salvos, a isso infelizmente a gente está suscetível, 
o departamento de Infra está ciente desta situação, tem uma 
sala no corredor central que esta sendo preparada para ser de 
servidor, vai ter ar condicionado próprio, vai ter uma estrutura 
diferenciada com nobreak, gerador para poder suportar melhor, 
não é uma garantia, mas suporta melhor. Dr. Graco: os backups 
são diários, mensais, como são? Sr. Renan: os backups são por 
lote, toda vez que nosso sistema envia um lote fica uma cópia 
para gente, isto funciona em todas as Unidades, tem o nosso 
servidor aqui na secretaria que consolida essas informações. Sra. 
Zélia: quanto tempo está o SissOnline, quantos aditivos foram 
feitos e como esta sendo feito o pagamento? Sr. Renan: está 



desde 2018 e pela lei 8666 nós tínhamos 4 (quatro) anos de 
prestação de serviço possível de renovação, estes 4 (quatro) 
anos encerraram então não dá para gente renovar novamente 
pelo contrato anterior, tem abrir uma nova licitação, teve um 
pedido de revogação neste contrato então estamos pagando por 
indenização até que conclua a licitação para chamar a outra 
empresa. Sra. Zélia: você tem o valor da indenização? Sr. Renan: 
indenização está pagando o mesmo valor do contrato que era 
antigamente, que a gente paga desde 2018, este contrato não 
teve revisão, não teve reequilíbrio econômico. Sra. zélia: há este 
perigo, como se tem ouvido as rádios falando, que a gente pode 
perder tudo? Sr. Renan: perder tudo não, se alguma empresa 
ganhadora que não for a GIESP, o que vai acontecer é uma 
migração de banco de dados, a GIESP se compromete 
contratualmente, existe uma cláusula que ela tem que pegar 
todo o banco de dados de Guarulhos e passar para uma empresa 
terceira, então não é prevista nenhuma perda de informação. 
Sra. Zélia: qual é a possibilidade de voltar a ser tudo pelo ESUS? 
Tem cidades que está tudo pelo ESUS. Sr. Renan: o ESUS uma das 
fragilidades grandes que nós temos é em relação ao banco de 
dados, se com a vacinação a gente teve este problema por conta 
de queda de energia, etc..., imagina se a gente tivesse tudo pelo 
ESUS imagina o que seria para gente redigitar. Então na verdade 
o ESUS ele não avançou, o MS ele não conseguiu atualizar de 
uma forma que a gente tenha segurança com o banco de dados 
do ESUS, a gente não tem segurança no banco de dados do ESUS 
ele é muito frágil. Existe a possibilidade é um sistema gratuito 
disponibilizado pelo MS, mas existem vários outros fatores, por 
exemplo eu não consigo colocar controle de farmácia, não tenho 
como colocar controle de almoxarifado, controle de matérias, 
então são módulos incompletos que o ESUS possui. Sra. Zélia: 
pessoal eu não tenho mais nenhum assunto a tratar, podemos 
dar por encerrada a reunião? Todos concordam, Sra. Zélia 
agradece a presença de todos e encerra esta reunião às 17h00.  

 



 
 

ENCAMINHAMENTOS 

1. Referente Ofício 019/2023-CMS- questionamentos à 
CIPA -propor que este documento vá a Comissão da 
CISTT, vá a comissão de RH e vá a Comissão de 
Controle Social para análise, ou até conjunta para 
fechar este documento com relação ao local de 
trabalho aqui na Secretaria-feito encaminhamento às 
comissões solicitadas- cistt, rh e controle social em 
10/08/2023. 

 

2. Fazer ofício solicitando tudo o que foi feito no Fila 
Zero: a descrição do Programa, a justificativa do 
Programa, quantas pessoas foram atendidas, quais são 
os resultados, quanto custou, se foi tudo pago, como 
foi o edital e os seus resultados.- Encaminhado Ofício 
nº 095/2023 de 10/08/2023. 

 

 

Redigida e digitada por: Angélica.  
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Guarulhos,  07 de Agosto de 2023. 

 

Após Leitura e aprovação, segue assinada por todos os membros da Comissão: 

 

TITULAR Viviane Haddad Silva Higuchi              ___________________________                                 

SUPLENTE Alessa França de Moraes Rego             On line  

 

TITULAR 

 

Emily Christini da Silva Amorim                                           

 

 

SUPLENTE Gisele Cristine da Silva                ________________________________  

   



TITULAR Vilcemar José dos Santos               On line        

SUPLENTE Graco Neves                                Presencial  

   

TITULAR Wagner Albino                                 On line  

SUPLENTE Maria Claudice Oliveira              ______________________________                                            

   

TITULAR Sônia Maria dos Santos                _________________________________  

SUPLENTE Benedita Domingues Neves Cardoso      __________________________     

 

TITULAR 

 

Edna de Souza Dias Dabarian              ____________________________        

 

SUPLENTE   

 

TITULAR 

 

Maria Lucia Peniche Vaz                  On line  

 

 

SUPLENTE Elenildo Queiroz Santos                 _________________________________  

 

TITULAR 

 

Maria Zélia de Brito Sousa               Presente       

 

SUPLENTE Eleisa Moura de Santana fortes    _________________________________  

 

 










































































































